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Farmacia e Distribuzione 
intermedia, un binomio formidabile

È 
un fatto che farmacia e Distribuzione 
intermedia rappresentino un binomio 
formidabile: insieme e potenziando 
i rispettivi ruoli sono in grado di 
rispondere alle crescenti esigenze di 
salute della collettività.

Grazie all’efficienza del sistema costituito da 
Distributori full-line e farmacie (pubbliche e private), 
la Sanità italiana ha non solo il grande vantaggio di 
permettere ai pazienti il ritiro di farmaci e dispositivi 
vicino casa, senza il disagio di doversi recare presso 
strutture lontane o con orari scomodi, ma enti e 
istituzioni riescono a fornire ai cittadini molti altri 
servizi sanitari – come campagne vaccinali e screening 
per la prevenzione – sempre più necessari e richiesti 
da una popolazione che invecchia e che vuol essere in 
buona salute (v. articolo a p. 4).
È evidente come con l’evolversi del ruolo della 
farmacia territoriale anche i servizi per conto del 
SSN e degli enti regionali, proprio come avviene per 
i farmaci, traggano vantaggio dalle competenze 
e dall’efficienza della rete distributiva (v. articolo 
sulla DPC Campania a p. 12), con risultati ed effetti 
estremamente performanti anche nei casi di crisi 
o carenze di medicinali (v. l’articolo di Domenico Di 
Giorgio a p. 15).
Le istituzioni possono contare sull’alleanza strategica 
tra farmacia-Distribuzione intermedia per garantire 
ai cittadini non solo l’accesso sicuro e capillare ai 
farmaci anche a chi vive in aree disagiate o lontane 
dai principali centri, ma sempre di più anche per 
assicurare alla popolazione molteplici e importanti 
servizi sanitari di prevenzione portando la salute più 
vicina ai cittadini, soprattutto ai più fragili. 
La sostenibilità della supply-chain e della rete del 

farmaco è perciò fondamentale, anche alla luce delle 
necessità di investimenti per implementare il nuovo 
sistema europeo di verifica dei farmaci (v. l’intervista 
a Daniele Marazzi a p. 7). 
La logistica healthcare è un settore di notevole 
importanza strategica e coinvolge molteplici attori 
(produttori, depositari, trasportatori, Distributori 
intermedi, ospedali, farmacie), alcuni sotto pressione 
più di altri (v. intervista a Damiano Frosi a p. 9). 
Come dicevo prima, il tema della sostenibilità è 
particolarmente sentito e non è un caso che, per 
quanto ci riguarda come Distributori intermedi, dopo 
anni di sottoremunerazione e di costi crescenti, tra le 
molte iniziative governative per la sanità, nell’ultima 
legge di Bilancio sono state finalmente attuate 
dall’attuale esecutivo specifiche misure di sostegno 
alla categoria. 
Approfitto perciò dell’occasione per rivolgere ancora 
una volta al Governo, e in particolare al ministro della 
Salute Orazio Schillaci e al sottosegretario Marcello 
Gemmato, il più grande e sincero apprezzamento 
per quanto stanno concretamente realizzando per 
rendere sempre più forte, efficiente e moderna la 
Sanità del nostro Paese.   


